

ここにひまわりを...  
**第9号**  
**ひまわり**  
 社会福祉法人 ひまわり 広報部発行 杵築市 ひまわり 検索  
 0978-52-2233 http://www.wel-himawari.net

**社会福祉法人ひまわり理念**  
 ・利用者の尊厳を守り、敬愛の精神で接すること  
 ・地域福祉の拠点となり、開かれた施設として地域に貢献すること

**基本方針**  
 ・利用者があるがままの姿を受け入れ、見守り、優しい安らぎのある施設にします  
 ・利用者の意思を尊重し、利用者の立場で考え、安全で平等な援助に努めます  
 ・地域の関係機関と連携し、地域福祉の推進と向上を目指します  
 ・社会で通用する接遇を修得し、利用者にも明るく気持ちの良い態度で接します  
 ・日々向上心を持って、専門機能の研鑽に努めます

**2008年 各事業所の 目標・抱負**

**総合ケアセンター ひまわり**



所長 佐々木 靖子  
 あけましておめでとうございませう。皆様にあいさすの連携を密にし、利用者様に居心地の良い施設としてたくさんの方の笑顔を受けよう職員一同がんばりたいと思います。

今年もよろしくお願いたします。

**きつきの里デイサービスセンター**



主任 常廣 美代子  
 2008年は昨年以上に一人でも多くの方が楽しくご利用して頂けるように、職員一同協力して明るく元気にがんばっていきこうと思っております。

**ひまわりホームヘルプステーション**



主任 江淵 のぞみ  
 ひまわりホームヘルパーステーションは今年も一年、利用者様の元気の素となるよう笑顔をやさしく、細やかな温もりのあるサービスを提供していききたいと思っております。

主任 井門 香代  
 今年でステーション立ち上げ10年を迎えます。お家で待っていて下さる方々の所へ白い息を吐きつつ、「体調はいかがですか？」と伺うと、「よー来てくれたな」という表情をして下さり「ホッ」と一安心。今年も明るく元気に、安心・信頼される看護を目指してやって行きたいと思っております。

主任 菅 正子  
 利用者様の笑顔が私たちの原動力です。住み慣れた場所での生活を支援する事でより多くの笑顔をいただけるようにメンバー一丸となって努力していきたいと考えています。

主任 菅 正子  
 利用者様の笑顔が私たちの原動力です。住み慣れた場所での生活を支援する事でより多くの笑顔をいただけるようにメンバー一丸となって努力していきたいと考えています。

主任 菅 正子  
 利用者様の笑顔が私たちの原動力です。住み慣れた場所での生活を支援する事でより多くの笑顔をいただけるようにメンバー一丸となって努力していきたいと考えています。

**三楽園デイサービスセンター**



所長 永松 孝二  
 明けましておめでとうございませう。今年も利用者のみならず楽しくご利用できるデイサービスとして職員一同力を合わせて行きたいと思っております。

**特別養護老人ホーム 瑞雲荘**



施設長 利光 和彦  
 法人としての運営が始ま

**年頭の挨拶**

社会福祉法人ひまわり 理事長 衛藤 道生



新年明けましておめでとうございませう。

今年多くのジャーナリストが国民の基盤である医療・介護が崩壊の危機にさらされていると解説しています。この逆風の中、私ども医療・介護の従事者は、患者様、利用者様の安全や安心を最優先に考え、安定した医療・福祉サービスを提供する体制で提供してまいります。平成19年4月より杵築市より特別養護老人ホーム瑞雲荘の委譲を受け運営を行い、19年度は大分県の監査、第三者評価受審とこの短い間に外部の評価を受ける機会がありました。幸いなことに両方とも良い評価を頂き、これも職員が一人丸となつてがんばつた成果だと感謝しております。また、入浴設備等のシステムの変更や居室

り、職員が一丸となつての取り組みから早や9ヶ月が過ぎました。今年もご家族様をはじめ関係機関のご協力をいただきながら、利用者様のより良い生活の場としての施設運営を行ってまいりたいと考えています。

**初詣**  
 1月10日に遅くならぬが、利用者様と一緒に杵築の若宮八万社に初詣に行つてきました。「いつもは白髪さまに参るけー、行ったことねーわ」と言われる方もいましたが、いつもと違う景色を見ながらのドライブが楽しかったのか若宮八幡に着いてからは「立派なんがあるんじやなあ」とニコニコしながらお参りされていきました。職員と一緒に来られなかった方の方まで熱心にお参りをしてきたので、風邪をひかず、健康な一年が過ごせることでしょう。

**瑞雲荘**  
 在宅介護支援センターは来月号にて!



のカーテン等の入替え、施設内外の清掃等の環境整備に力を入れ、利用者様やご家族の方からも評価を頂き胸をなでおろしているところであります。

厳しい介護保険制度の中、今年も職員一丸となつてがんばつて行きたいと思っておりますのでよろしくお願いたします。

**瑞雲荘よりお知らせ**

平成19年度第二回目の「瑞雲荘家族会」ならびに「瑞雲荘支援委員会」を2月に開催予定にしております。

ご家族の方々には別途ご案内文を送付させて頂きましたが、瑞雲荘家族会を2月11日午前11時より、また瑞雲荘支援委員会を2月29日午後2時より行います。

何かとお忙しいかとは思いますが、家族会では第一回目の会同様、忌憚のないご意見を賜り、今後の施設運営に生かして行きたいと考えておりますので、たくさんのご家族の出席をお待ちしております。

**餅つき**

**瑞雲荘**

昨年12月27日に瑞雲荘で餅つきが行われました。まず、色つきの餅をついてから花餅を作りました。赤・黄・緑に色づいた餅を見て何を入れているのか聞く方や、飾つた後には食べられるのか気にしている方と、一年に一度の餅つきを楽しまれました。

普通の餅はつきたてのうちには餅にして召し上がっていただきませんでした。

当日来て下さったボランティアの方と職員の間で餅つきが上手だったので、味のほうも美味しかったです。お褒めの言葉も頂きました。



年末年始、皆様はどのようにすごされましたか？ご多聞にもれず、休み明けの職員の中には腰周りがちよっと...という方も... (謎) さて！今月も各施設の行事報告を行います。

### きつきの里 デイサービスセンター

## 各施設の行事報告



寒い、手洗いはマメに行ってくださいね。

あけましておめでとうござい  
ます。  
2008年がスタートしました。  
今年の子年です。  
これを書いてお  
ります私も子年  
です。「やっ  
か」と言う感じ  
ですが、その分  
歳もかなり取っ  
ているわけでし  
て・・・嬉し  
いような悲し  
いような。何はともあれ、  
新たな気持ちで今年も頑  
張りたいと思います。



さて、きつきの里で  
は1月4日から一週間、  
初詣に行きました。  
寒い中でしたが皆様  
それぞれに手を合せて  
神様に願い事をされて  
いました。私も少ない  
お賽銭で厚かましく、沢山の願い事をさせ  
てもらいました。皆様の願い事が神様に届  
きます様に。もちろん私の願いも...。そし  
て今年一年良い年でありますように。



お食事の方でも新春  
御膳と称して皆様に出  
させて頂きました。毎  
回、利用者様を代表し  
てお一人様に乾杯の音  
頭を取って頂き、豪華  
なお膳を召し上がって  
頂きました。中にはビー  
ルを飲まれてまっ赤な  
お顔になられた方も...。  
満足して頂いたのでは  
ないでしょうか。



きつきの里では、皆  
様に楽しんで頂けるよ  
う季節毎のいろいろな  
行事を計画しております。  
（佐藤敦）

## 各施設の行事報告

はいかがでしょうか。  
1月7日は「七草の日」  
「若菜の節」などと言  
われ、春の七草粥を食  
べる習慣があります。  
春の七草は早春いち早  
く芽吹くことから、邪  
気をはらい縁  
起がよいとさ  
れ無病息災を  
願い、また、  
栄養が不足し  
がちな冬には、  
とても貴重な  
ビタミンの補  
給手段でした。  
モノが豊かに  
なった現代、七草粥は  
お正月の暴  
飲暴食によって疲れた  
胃を休めるためのヘル  
シーフードになりました  
ありますが、とても理に  
かなった先人達の知恵  
であるものです。



### 初詣

新たな年を迎え、日々寒  
さが厳しく感じられる今日  
この頃です。さて、今年も恒例行事の初  
詣（1月4日より）に多数の利用者様が  
参加して下さいました。当日、少し肌寒  
い陽気でしたが、帽子・手袋・コートを

### お楽しみ会

昨年からの好評の「浦島太郎」の寸劇を披露...！  
職員のアドリブで、物語は現在風にアレンジしております。笑いありの寸劇。皆様に喜んで頂いたのではないかと思います。これからも頑張りますので、楽しみにして下さい！



### 花粉症対策はお早めに！

2008年の花粉症対策まだ早い？いえ、もうそろそろご準備を...！2007年の夏は猛暑だったのでスギの木がたくさん花をつけ、今年の春は花粉の飛散が多いと予想されますので早めの予防対策をおすすめします。実は私も花粉症の一人でありこの季節は気を付けてケアしています。  
（下園）

## 2008年を迎えて

### 三楽園 デイサービスセンター

明けましておめでとうございます。昨年は、利用者様、ご家族様のおかげをもちまして、一年無事に終えることができました事を心よりお礼申し上げます。昨年、様々な経験や、皆様方より頂きました声を糧にして、一層喜んで頂けるサービスを提供し、職員一同努力していく所存でございます。本年も昨年同様かわらぬご協力の程、何卒宜しくお願い申し上げます。

### 《お正月の食生活》

お正月はどのように過ごされましたか...？ご家族様と過ごされた方・寝正月だった方、過ごし方は十人十色でもひとつ共通して言えるのが食生活ではないでしょうか？季節の行事を大切にしている日本人は、お正月に少しハメをはずしてしまふことがしばしば... (笑) 今も昔もかわりません。だからこそ今の世に受け継がれてきた七草（スズナ・スズシロ・ナズナ・セリ・ゴギョウ・ハコベラ・ホトケノザ）粥。ご先祖様から学ぶ生活の知恵で、



### 正月遊び

元旦からの二日間は、福笑い・おみくじ・すごろく、百人一首と色々なレクリエーションで楽しんでいただきました。

おみくじでは、「大吉のじょーじやなあ」と笑顔で厳しいお言葉を頂いてしまいました。福笑いでは、「目隠ししたら見えんわ」と言われる方や、目を置いてくださいと頼まれると、福笑いの目を



自分の目の上に置かれる方と職員も利用者の方と一緒になつて笑わせていただきました。完成した福笑い施設に作品として飾っていますので、ご来荘の際には是非ご覧になつて下さい。

### 瑞雲荘